
 

 

 Anfrage 5 

Gremium Termin Status 

Stadtrat 19.03.2018 öffentlich 

 

Anfrage der FWG-Stadtratsfraktion; Radweg in der Erzbergerstraße von 
Pettenkoferstraße bis Sternstraße 

Vorlage Nr.: 20185532 

 

Stellungnahme der Verwaltung 

 
Im Teilbereich der Erzbergerstraße, zwischen Bürgermeister-Grünzweig-Straße und Ebert-
straße ist ein Schutzstreifen für Radfahrer angelegt, der bei Bedarf ( z.B. Begegnungsfall 
größere Fahrzeuge) - unter Beachtung der Radfahrer -  den Fahrzeugverkehr gestattet. 
  
Nach der Ebertstraße bis zur Sternstraße ist ein Radweg durch entsprechende Markierung 
angelegt, der nur von querenden Verkehren aus den Grundstücken und Straßeneinmündun-
gen überquert werden darf. Hier darf der übrige Fahrverkehr den Radweg nicht mitbenutzen.  
 
Zur Frage 1.:  

Wir haben in einem anderen Sachzusammenhang festgestellt, dass teilweise Markierungen 
im Schutzstreifen im Zuge von Baumaßnahmen nicht mehr sichtbar sind und werden die 
Nachmarkierung veranlassen. 
 
Zu Frage 2.: 

Bevor der Schutzstreifen eingerichtet wurde, ist die Prüfung erfolgt, ob hier der Radweg in 
Gegenrichtung freigegeben werden kann. Dies war und ist aufgrund der zu geringen Breite 
nicht möglich. Deshalb wurde der Schutzstreifen vom Bereich Stadtplanung unter Einhaltung 
der Richtlinien geplant und vom Bereich Straßenverkehr angeordnet.  
 
Eine Freigabe des Gehweges für Fußgänger und Radfahrer kann nicht erfolgen, da ein bau-
licher Radweg für eine Richtung angelegt ist. 
 

Zu Frage 3.: 

Parkhaus Klinikum 

Das Parkhaus verfügt über 226 Stellplätze - 253 Mitarbeiter haben einen Stellplatz im Park-
haus gemietet. Die Überbuchung ist in Praxis kein Problem, da immer ausreichend Parkplät-
ze vorhanden sind ( MA krank oder Urlaub oder sonst. abwesend) - Auch für Besucher sind 



immer ausreichend Parkplätze vorhanden (das oberste Deck ist meistens frei). Ein Stellplatz 
im Parkhaus kostet pro MA im Monat 28 EUR. Die Erträge belaufen sich insgesamt für das 
Parkhaus auf rd. 102 TEUR p. a. 

Eine Aufstockung um eine zusätzliche Ebene (rd. 70 Stellplätze) ist technisch sicherlich mög-
lich, derzeit aufgrund der nicht vorhandenen Inanspruchnahme aber nicht wirtschaftlich und 
nicht in der Planung. 

Gelände Klinikum 

Auf dem Gelände gibt es weitere 220 Stellplätze. 153 MA haben eine Einfahrtserlaubnis. 
Hinzu kommen eine Reihe temporärer Einfahrtsgenehmigungen ( Krankentransport, Strah-
lentherapiepatienten, Patienten mit Gehbehinderung usw. ). Die Einfahrtsgenehmigung kos-
tet pro MA im Mo. 23 EUR. 
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